

自動車盗難、再び増加傾向

技術進化に合わせて
手口も高度に取締強化や厳罰化急務

警察庁の調査によると、全国で年間約5千件超の自動車盗難が発生している。「CANインベーダー」などデジタル技術を使った新手の盗難手口が登場し、犯罪組織による盗難車両の不正な転売や輸出も少なくない。盗難防止機器などの予防対策の普及促進に加えて、当局による取り締まりの強化や厳罰化など、さらなる対策強化も求められる。

自動車盗難の防止対策については、行政機関と自動車関連団体で構成する「自動車盗難等の防止に関する官民合同プロジェクトチーム」が、ユーザーに対する防犯指導や啓発活動などを取り組んできた。警察庁が6月に公表したデータによると、警察が被害発生を確認した2022年の自動車盗難認知件数は前年比10・7%増の5734件だった。ピーク時の03年(6万4223件)から大幅に減少している。検挙率は11年(33・2%)から緩やかに上昇して20年には57・7%となつたもの、過去20年間のうち一時期を除いてほとんどの年が半数に満たないのが実情で、22年は45・6%だった。盗難被害に遭った自動車の「4台に3台」が、盗難時にキーを抜いていたなど、「キーなし」の状態だった。自動車盗難が発生した時間帯は午後10時から午前の時間が最多だ。

日本損害保険協会(新納啓介会長)が3月にまとめた、20~22年に保険会社が行った盗難被害への保険金支払い状況に関する調査結果によると、自動車本体の盗難被害は特定の車種に集中する傾向がある。トヨタ「ランクルーザー」「プリウス」「アルファード」「ハイエース」のほか、レクサス「LX」「RX」「LS」などが挙げられる。ランドクルーザーが自動車本体盗難全体に占める割合は、21年の13

2024年度の税制改正に向け、自動車関連業者が多く立地する自治体のトップらが政府・与党に対する要望活動を始めた。保有を含めた自動車ユーナーの税負担の軽減や簡素化に加え、自動車産業の投資を引き出す戦略的な税制度の議論を求める。一定の市場規模を伴う自動車産業の競争力を高めることが、雇用や税収の安定確保、地域経済の成長などにつながると政府・与党に訴える。自動車メーカーの工場などが集積する自治体の8知事・2市長は連名で、24年度税制改正における「自動車諸税の抜本的な見直し」を求める緊急声明」を公表。愛知県の大村秀章知事が代表して関係省庁などを訪問

として、意見交換と要望活動を始めた。要望の柱は2つ。一つは「国際水準」と比べて依然として重い保有時を含めた税負担の一段の軽減と簡素化の検討」だ。次いで「自動車産業が今後も積極的に国内投資を決断・実行できるように、速やかに課題解決を進める」と求める。税制にとどまらず、産業・雇用政策、エネルギー、カーボンニュートラル(温室効果ガス排出実質ゼロ)政策も含め、戦略的に議論する重要性を強調した。

人口減少や少子高齢化などによる国内自動車市場の縮小に加え、脱炭素や各国による投資の問い合わせた結果、自動車産業を取り巻く世界情勢

として、意見交換と要望活動を始めた。要望の柱は2つ。一つは「国際水準」と比べて依然として重い保有時を含めた税負担の一段の軽減と簡素化の検討」だ。次いで「自動車産業が今後も積極的に国内投資を決断・実行できるように、速やかに課題解決を進める」と求める。税制にとどまらず、産業・雇用政策、エネルギー、カーボンニュートラル(温室効果ガス排出実質ゼロ)政策も含め、戦略的に議論する重要性を強調した。

一方で議論に際しては、地方の財政に影響を及ぼさず、減収額に見合った安定的な代替財源を制度的に確保することも求めた。大村知事は、鈴木淳司総務相、石井拓経済産業政務官と新藤義孝経済再生担当相に要請書を手渡した。

「この2、3年で脱炭素実現をめざすさまざまな課題解決を進めない限り、自動車関連企業は海外投資を加速せざるを得ず、国内産業の空洞化、競争力の低下につながる恐れがある」と強い懸念を示した。

現行の税体系を今後も維持し続けた場合、中長期的にはシェアアリング

によって、自動車関連企業は将来の投資や競争環境は厳しさを増す。こうした中、自動車関連企業は将来の投資

判断を迫られており、緊急声明で

「この2、3年で脱炭素実現をめざすさまざまな課題解決を進めない限り、自動車関連企業は海外投資を加速せざるを得ず、国内産業の空洞化、競争力の低下につながる恐れがある」と強い懸念を示した。

現行の税体系を今後も維持し続けた場合、中長期的にはシェアアリング

自動車検査などテーマに支部集会

札幌地方自動車整備振興会

札幌地方自動車整備振興会（横井隆会長）は、会員との懇談を目的に開催する「支部集会（移動振興会）」をスタートしている。札幌管内18支

部を巡回し、10月から「OBD（車載式故障診断装置）」を活用した自動車検査などをテーマに会員と意見を交わす。

**ホンダ、2030年にすべての軽をEVに
HVなしで30年度燃費基準に対応**

取り組む事業場を表彰する「環境保全対策優良店」や交通事故発生時などに見舞金が支払われる「てんけん安心見舞金制度」などについて説明する。

写真一ユース

同社西町店のカスタマースタッフの山中星奈さんが司会進行を務めた。横断歩道の渡り方などをクイズ形式で実施した。

同社は、子どもたちに交通安全の大切さを呼び掛けるとともに、事故を未然に防ぐアイテムについても周知を図り、事故のないクルマ社会の実現に寄与する考えだ。

傷者や逮捕者を出して鎮圧され、その後、機械化が加速、産業革命を成した。技術革新の度合いが大きければ大きいほど、影響は広がり、反抗する力も強くなる。「100年に一度の大変革期」にある自動車業界そのような動きが表面化している。全米自動車労組（UAW）によ ゼネラル・モーターズ（GM）、

体成形する「ギガキャスト」は、十の工程を1つに集約できる生産手法で、GMなども導入する方針を表明している。

ただでさえ部品点数が内燃機関車より少ないEVを、ギガキャストで生産した場合、労働者を大幅に減らすことができる。UAWがEVシートを懸念しているのも雇用に対する

表方軍車でラノスアク首相は政策をあつさり見直した。政権与党の保守党的支持層は、環境問題に対する意識が労働党支持層より低いとされている。まず保守党的支持基盤を固めることを狙つて環境規制を後退させた。

35年以降、域内でのHVを含む内燃機関を搭載している新車販売禁止を決めていた欧州委員会も再エネを

・幼稚園の先生方や地域の指導者が交通安全を伝え広めるための大
きなワークシート教材。A4サイズ
に描かれた交通場面のイラストと
キャラクターを使い、道路の正し
い歩き方を子どもたちに示してもら
うなど、参加しながら楽しく学
べる。

EVシフトに黄信号 混乱なく超えられるか

「100年に一度」の大変革

今から120年以上前、機械化が急速に進んだ英國の織物工業地帯で、機械に仕事を奪われることを恐れた労働者が工場内の織機などの機械を破壊する「ラッダイト運動」(機械破壊運動)が発生した。運動はエンジンだけでなく、トランク／ツイション系、燃料系、排気系などの多くの部品が不要で、部品点数が三分の2から半分程度に減るとされている。

また、テスラがEVの生産に導入

組み条約第26回締約国会議（COP26）が英グラスゴーで開催されることもあって、環境意識が高いことで有名な欧州の中でも先進的な環境対策を推進してきた。「グリーン産業革命」としてEVシフトや再生可能エネルギー設備の整備など先行企業を狙っていた。



V₆)はする方針を掲げるホンダが、国内では軽からEV化に舵を切る。ホンダは、30年までに国内で販売するすべての新車を電動車にする方針も持つ。35年とする政府目標より5年早い。理由の一つに、日本の30年度燃費基準(乗用車)がある。30年度基準は、20年度基準に対する割合燃費値が切り上がる。特に燃費の改善が必要なのが軽自動車だ。国土交通省によると、ホンダが10月に発売した新型「N-BOX(エヌボックス)」の燃費は1km走行あたり19・1(21・6kg)^{CO₂}(WLTCモード値)。基準値(同27・2(27・8kg)^{CO₂})に満たない。その他の軽車も、今は2~4割ほど基準値を下回る。排気量が660ccに制限され、安全装備の増加で車重が重くなっているためだ。

30年度基準を満たすにはエンジンや変速機の改良だけでは足らず、電

ホンダも、燃費改善効果の高いハイブリッド機構を軽専用に開発していた。しかし、遅くとも40年には不要になるハイブリッド機構を専用開発するのは採算が合いにくくと判断し、一足飛びにEVへ切り替えることにした。

先陣を切るのがエヌバンのEVだ。熱マネジメントの工夫などで10キロ/㍑の航続距離を確保し、200万円以下の価格で投入し、年間で約2万台の販売を計画する。稼働率が高い商用EVで性能や使い勝手を改良し、後続のEV開発に役立てる。

ホンダは「N-ONE（エヌワン）」ベースの乗用軽EVを25年に投入することをすでに表明済みだ。最量販車種であるエヌボックスのEVも開発を進めている。

ホンダとして、まずは国内販売の過半を占める軽をEV化し、自社の

京都千代田区)Dー企画の田村良勝マネジャー上コンサルタント。同社は、顧客が望する地域の道路・交差点にどのような交通事故発生リスクがあるか可視化したアプリ「事故発生リスクA/Iアセスメント(リスク)評価」の販売を始めた。

調べたところ、「交差点は全国600万カ所、路は1200万所(100が單で区切った数)つた」。実際には事故が起きていくても、似たような条件の場所で故があれば、リスクがあると分析する。「このアプリで再発防止『未然防止』の対策が打てるのではないか」と胸を張る。

大幅な待遇改善など、年間の労協約見直しを交渉しているが、合意すにストが拡大している。大きな争点の一つとなっているのがビッグ3が加速させている電気自動車（EV）シフトへの対応だ。

ビッグ3が韓国の電池メーカー、組んで米国内に展開するEV用電池工場は労働協約の対象外で、賃金が低い。UAWはこれら電池工場を労働協約の対象にすることを強く要している。ビッグ3のうち、GMは要求を受け入れ、建設中の工場を含めて米国内に展開する電池生産拠点を労働協約の対象にすることを認めたという。

UAWが電池生産拠点を労働協約の対象にすることにこだわっているのは、EVシフトに伴う労組の弱化を防ぐのが狙いだ。自動車は一般的に多いもので約3万点の部品で成するが、内燃機関を持たないEV

象は加えてUAWの傘下に置くことができれば、UAWの組合員を電池工場に配置転換することが促進できる。同時に、米国製造業の中で貢献が低いとされる電池工場の労働者の待遇改善も要求できる。

UAWのストは、現役大統領としては異例なことに、EVシフトを導してきたバイデン米大統領が支持を表明した。バイデン政権は2020年に新車販売の半分をEVなどのゼロエミッション車とする目標を掲げる。それでも24年秋の大統領選挙を控えるバイデン大統領にとって、EV労組票は決して無視できない。EVシフトに伴う雇用の不安定化懸念するUAW支持に回った。

英國のスナク首相はハイブリッド車(HV)を含む内燃機関を搭載した新車販売を禁止する時期について、当初予定していた30年から35年

ケン（VV）やナルセテイ・ヘン・池などの伝統的な大手自動車メーカーの声を受けてドイツが合成燃料を使用する内燃機関車の販売を認めるところを主張、これが受け入れられた。先行き不透明感はあるが、欧州委員会としても環境対策としてEVの普及促進は堅持しつつ、域内の経済成長を阻害したくはないからだ。

アダム・スマスは「国富論」で、個人が私的な利益を追求したとしても「神の見えざる手」によって全体が調和し、社会全体が幸福に向かうと説いた。内燃機関車からEVへ需要がシフトすることは、既存の自動車関連ビジネスモデルを破壊するところになるため、さまざまな疑惑が交錯し、混乱をもたらす動きもでてくる。ただ、カーボンニュートラル社会の実現は、人類が存続するための条件になりつつあり、取り組まなければ未来はない。



代田区) D-1企画
良勝マネジャー上
同社は、顧客が
路・交差点にどの
生リスクがあるか
「事故発生リスク
ト(リスク)評価

大幅な待遇改善など、年間の労協約見直しを交渉しているが、合意すにストが拡大している。大きな争点の一つとなっているのがビッグ3が加速させている電気自動車（EV）シフトへの対応だ。

ビッグ3が韓国の電池メーカー、組んで米国内に展開するEV用電池工場は労働協約の対象外で、賃金が低い。UAWはこれら電池工場を労働協約の対象にすることを強く要している。ビッグ3のうち、GMは要求を受け入れ、建設中の工場を含めて米国内に展開する電池生産拠点を労働協約の対象にすることを認めたという。

UAWが電池生産拠点を労働協約の対象にすることにこだわっているのは、EVシフトに伴う労組の弱化を防ぐのが狙いだ。自動車は一般的に多いもので約3万点の部品で成するが、内燃機関を持たないEV

象は加えてUAWの傘下に置くことができれば、UAWの組合員を電池工場に配置転換することが促進できる。同時に、米国製造業の中で貢献が低いとされる電池工場の労働者の待遇改善も要求できる。

UAWのストは、現役大統領としては異例なことに、EVシフトを導してきたバイデン米大統領が支持を表明した。バイデン政権は2020年に新車販売の半分をEVなどのゼロエミッション車とする目標を掲げる。それでも24年秋の大統領選挙を控えるバイデン大統領にとって、EV労組票は決して無視できない。EVシフトに伴う雇用の不安定化懸念するUAW支持に回った。

英國のスナク首相はハイブリッド車(HV)を含む内燃機関を搭載した新車販売を禁止する時期について、当初予定していた30年から35年

ケン（VV）やナルセテイ・ヘンなどの伝統的な大手自動車メーカーの声を受けてドイツが合成燃料を使用する内燃機関車の販売を認めるところを主張、これが受け入れられた。先行き不透明感はあるが、欧州委員会としても環境対策としてEVの普及促進は堅持しつつ、域内の経済成長を阻害したくはないからだ。

アダム・スマスは「国富論」で、個人が私的な利益を追求したとしても「神の見えざる手」によって全体が調和し、社会全体が幸福に向かうと説いた。内燃機関車からEVへ需要がシフトすることは、既存の自動車関連ビジネスモデルを破壊するところになるため、さまざまな疑惑が交錯し、混乱をもたらす動きもでてくる。ただ、カーボンニュートラル社会の実現は、人類が存続するための条件になりつつあり、取り組まなければ未来はない。